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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
ELECCIÓN JUDICIAL LOCAL 
 
IEEQ AFINA REFORMAS RUMBO A ELECCIÓN DE GUBERNATURA Y PODER JUDICIAL 
Por Olivia Arredondo 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) afina propuestas de reformas a su normatividad interna 
tras la evaluación del proceso electoral local 2023- 2024, con miras a garantizar procesos transparentes y eficientes 
en la próxima contienda electoral. En entrevista, Daniel Dorantes Guerra, consejero electoral del Consejo General del 
IEEQ, enfatizó que los trabajos actuales preparan el camino hacia una elección histórica que contempla, además de 
la renovación de la gubernatura, la inédita votación para integrar el poder Judicial del estado. “De cara al siguiente 
proceso electoral, que sabemos que inicia el siguiente año y aunque a lo mejor lo vemos muy lejos, lo cierto es que 
en este momento ya estamos preparando ese camino para poder iniciar el proceso electoral en el que se va a renovar 
la gubernatura y no solo eso, sino que tendremos renovación también del poder Judicial del estado de Querétaro”, 
declaró Dorantes Guerra. El consejero detalló que, a partir del informe de la comisión de evaluación, trabajan desde 
noviembre en la modificación de ocho normativas internas. Estas propuestas impactarán a los partidos políticos e 
incluyen un nuevo ordenamiento para la protección de mujeres contra la violencia política en razón de género, cuya 
aprobación se prevé a mediados de julio. “Estamos también en la fase de la creación de la propuesta de iniciativa a 
la ‘Ley electoral del estado de Querétaro’”, agregó sin proporcionar más detalles. Las reformas apuntan a una mayor 
eficiencia operativa y control institucional. Dorantes, también presidente de la Comisión Jurídica del IEEQ, indicó 
que han identificado “áreas de oportunidad” en procesos como la certificación de documentos para candidaturas, la 
captación de perfiles para consejos distritales y municipales, y la impresión de boletas con base en el padrón. Estas 
mejoras serán planteadas ante la Legislatura en octubre. Finalmente, consideró que el gran reto inmediato será 
organizar la elección de magistrados y jueces, un proceso complejo que requerirá, además, incentivar la participación 
ciudadana tanto en la votación como en la integración del personal del IEEQ. (CQRO 6) 
 
NÚMERO DE INELEGIBLES EN JUZGADOS DE DISTRITO NO PONE EN RIESGO RESULTADO DE ELECCIÓN 
Por Mónica Gordillo 
Luis Octavio Vado Grajales, investigador y exconsejero del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), 
refirió que fue bajo el número de candidaturas de la elección judicial, en específico para el cargo de juez de distrito, 
que resultó inelegible por no cumplir los requisitos, y, por lo tanto, que no se pone en riesgo el resultado del proceso, 
ya que no se trató de una “cuestión generalizada”. Luego de que el Instituto Nacional Electoral (INE) confirmó que 
en Querétaro quedaron vacantes por inelegibilidad la titularidad de dos juzgados de distrito, elespecialista en 
derecho electoral indicó que se trata de una situación que se puede presentar en cualquier tipo de elección. “Hay que 
recordar algo: los requisitos que se deben cumplir para contender para un cargo de elección popular, sea el cargo 
que sea, se revisan en dos momentos: en un primer momento, cuando se inscriben o se registran las candidaturas, y, 
en un segundo momento, cuando se valida la elección, y ahí, en este segundo momento, se revisan solamente los 
requisitos de la persona que haya ganado. En todo el país fueron 385 juzgados de distrito que se sometieron a la 
elección popular, entonces, que seis candidaturas en todo el país no hayan cumplido los requisitos, pues, la verdad 
es que es un número muy bajo”, apuntó. Tras la elección judicial, Vado Grajales señaló que el mejor camino para la 
elaboración de la reforma electoral local es que se escuche a quienes se dedican y tienen experiencia en el tema 
técnico, por ejemplo, el IEEQ y al poder Judicial del estado de Querétaro. “El elemento técnico tiene que ver con todos 
los temas de organización, de procedimiento, de revisión, justamente esto que estamos platicando ahorita, o sea, esta 
cuestión de si cumplen o no cumplen el promedio, pues esa no es una pregunta política, esa es una pregunta que se 
resuelve desde la técnica”, apuntó. (CQRO 6) 
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INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
DEJA ELECCIÓN JUDICIAL DOS CANDIDATURAS VACANTES 
La Elección del Poder Judicial de la Federación en Querétaro dejó dos candidaturas vacantes en juzgados de distrito, 
por no ser elegibles. Ello, luego de que el Consejo General del INE determinó que 46 candidatos son inelegibles a 
cargos de magistrados de circuito y jueces de distrito por no alcanzar el promedio mínimo de licenciatura y 
especialidad. (EUQ 4) 
 
DECENAS SE MANIFESTARON CONTRA LA ELECCIÓN JUDICIAL EN PLAZA DE ARMAS 
Este domingo, decenas de personas se manifestaron en contra de la elección judicial, del pasado 1° de junio, en Plaza 
de Armas de Querétaro, esta marcha fue convocada a nivel nacional en distintas ciudades pidiendo la nulidad de la 
elección bajo argumentos, como la poca participación ciudadana, el uso de acordeones y la falta de división de 
poderes. (Alerta Qro.) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: TIRAN MÁS BASURA AL NORTE DE LA CAPITAL 
La delegación Félix Osores es la que genera la mayor cantidad con 5.7 toneladas por mes. 
 
N: MÉXICO CAMPEÓN COPA ORO   
Derrota a la selección de Estados Unidos remontando el marcador, con goles de Raúl Jiménez y Edson Álvarez. 
 
AD: CESAN 20 TIRADEROS CLANDESTINOS 
En lo que va de 2025, la Procuraduría Estatal del Medio Ambiente aplicó 29 clausuras por tiraderos sin autorización. 
Estos espacios prevalecen en la zona metropolitana. 
 
EUQ: PRESAS DEL ESTADO, AL 57% DE SU CAPACIDAD 
De los 26 embalses que opera la Comisión Estatal de Aguas 11 se encuentra al máximo tras las intensas lluvias los 
últimos días. 
 
CQRO: MÉXICO, BICAMPEÓN DE LA CONCACAF 
La Selección Mexicana vino de atrás y remontó ante Estados Unidos para coronarse bicampeona de la Copa Oro. 
 
PA: VATICINA SANTIAGO NIETO TRIUNFO DE 4T 
Propone clarificar proyecto de El Batán y reemplazar a los “Hermanos Macana”. 
 
P: MÉXICO VENCE A ESTADOS UNIDOS Y GANA LA COPA ORO 
México. Consiguió la Copa Oro ante su similar de Estados Unidos por un marcador de 2 goles a 1. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
CUATRO EMPRESAS YA OPERAN CON JORNADA LABORAL DE 40 HORAS: LILIANA SAN MARTÍN 
La secretaria del Trabajo, Liliana San Martín, informó que actualmente existen cuatro empresas que ya han reducido 
su jornada laboral a 40 horas, las empresas pertenecen principalmente al sector manufacturero. Explicó que estas 
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empresas implementaron esquemas enfocados en incentivar la productividad, lo que permitió alcanzar metas y 
objetivos que derivaron en la reducción de las horas laborales. (PA 6) 
 
RENDIRÁN PROTESTA, INTEGRANTES DE COMISIONES MUNICIPALES PARA ERRADICAR TRABAJO INFANTIL 
Este mes, el gobernador Mauricio Kuri tomará protesta a los integrantes de las comisiones para la erradicación del 
trabajo infantil y la protección del trabajo adolescente de los 18 municipios; informó la secretaria del Trabajo, Liliana 
San Martín. (CQRO 3) 
 
LLUVIAS EN QUERÉTARO: ¿POR QUÉ SE TAPÓ EL CÁRCAMO DE 5 DE FEBRERO? 
Ante las intensas lluvias registradas en Querétaro el pasado 3 de julio, el cárcamo de Paseo Cinco de Febrero a la 
altura de Epigmenio González y avenida San Diego, colapsó a causa del exceso de basura, confirmó José Salgado, 
secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas. Javier Amaya, Coordinación Estatal de Protección Civil, señaló que 
el problema fue ocasionado por la falla de las bombas en la infraestructura. “El problema que tuvimos en el cárcamo 
de San Diego fue porque las bombas se atascaron con tanta basura y ya no se pudieron echar a andar. Estamos 
atendiendo muchísimas bombas para sacar el agua y poder hacer el mantenimiento”. (AD) 
 
INCREMENTA PAGO DE QROBÚS CON TARJETA BANCARIA 
El director de la AMEQ, Gerardo Cuanalo, dio a conocer que ha incrementado el uso del pago del pasaje de Qrobús 
con la tarjeta bancaria, ya sea de débito o crédito que cuenten con el sistema de proximidad. Agregó que en mayo se 
registraron 29 mil 876 cobros con tarjeta bancaria. En contraste, precisó que, en noviembre, cuando inició su 
implementación, se registraron mil 754 cobros. (Quadratín) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
LOS ALGORITMOS MOLDEAN EL MUNDO DE LA NIÑEZ 
A pesar de ser invisibles, los algoritmos desempeñan un papel fundamental en la configuración del contenido que 
adultos, así como niños, observan en línea. Al respecto, la empresa de ciberseguridad ESET Latinoamérica les pide a 
las madres, padres y docentes cuidar a los niños en internet para generar conciencia sobre los riesgos y amenazas 
en el mundo digital, qué son los algoritmos y cómo influyen en la forma en que las infancias interactúan con la web. 
(AD 2) 
 
DISMINUYEN 25% PROCEDIMIENTOS ANTE CONCILIACIÓN Y ARBITRAJE 
El presidente del Tribunal de Conciliación y Arbitraje del estado, Ignacio Aguilar, reportó que el número de 
procedimientos iniciados en el primer semestre del 2025 disminuyó 25% en comparación con el mismo periodo del 
año pasado. (CQRO 4) 
 
TRIBUNAL AGRARIO ESTATAL, TERCERO QUE MENOS PRESUPUESTO EJERCE 
El Tribunal Unitario Agrario de Querétaro es el tercero con menos presupuesto ejercido durante 2024, y el octavo 
con menos sentencias emitidas, de acuerdo con el CNLJF 2025, Justicia Agraria. De acuerdo con la información 
emitida por el INEGI, durante el último año, en Querétaro se emitieron 269 sentencias relacionadas con asuntos 
agrarios, lo que coloca al estado en el octavo lugar con menos resoluciones de este tipo. A nivel nacional, la cifra total 
de las que se emitieron fue de 22 mil 220. (EUQ 10) 
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EXSERVIDORES DE UAQ BUSCARON UN AMPARO  
Dos exfuncionarios universitarios señalados por la FGR por su presunta participación en un esquema de desvío de 
recursos públicos en la Universidad Autónoma de Querétaro durante la gestión de Gilberto Herrera promovieron 
juicios de amparo para evitar órdenes de aprehensión en su contra. Se trata de Edgar Quevedo y Alonso Cárdenas, 
cuyos expedientes fueron radicados en los juzgados federales de Querétaro. (DQ 6) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

MEDIO SIGLO 

Campaña adelantada Cuanalo, en la lista Gudiño por Alcaraz. Con una fotografía junto a la secretaria federal de 
Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, se despidió del cargo de secretario estatal de Gobierno, Carlos Alcaraz, para ser 
designado enlace del proyecto del tren México-Querétaro, cargo que ningún otro estado tiene. Rosa Icela Rodríguez, 
la misma funcionaria federal que con otras fotografías sirvió para evidenciar la guerra fría dentro del partido Morena 
de Querétaro, ahora también fue la gota que derramó el vaso en la casa panista. Para reemplazar a Alcaraz en Segob, 
el gobernador Mauricio Kuri de nuevo evitó elegir a un “panchista”, a un “duro” o un “anayista”; mucho menos dar 
juego al grupo que ya domina los ámbitos de la seguridad, las prisiones y la justicia. Prefirió a alguien “de casa”, 
buscando de nuevo lealtad sólida en la recta final del sexenio. Y pese a los celos partidistas, designó al expriista y 
exmorenista Eric Gudiño. Espejismos. La ilusión de ser un jefe de gabinete sin serlo o jugar a ser policía y cabeza de 
un muy ilusorio clan transexenal junto con su “carnal” Iovan Elías Pérez, titular de Seguridad Ciudadana, son sólo un 
par de errores que apartaron a Alcaraz de su labor fundamental de hacer política, ser interlocutor y negociador para 
resolver los problemas, no para agravarlos. Fue notable el protagonismo en todos los temas, incluso los ajenos, que 
además alentó el divisionismo y la desobediencia. Al mismo tiempo, se maltrató como nunca al sector de los bares y 
restaurantes, donde se crearon bandos para hacerlos pagar de forma desigual por hechos criminales como el de 
“Cantaritos” o de corrupción y delincuencia organizada como el de “Mr. Barbas”. Esos y algunos temas que rozan el 
ámbito personal siguen siendo el reto para quienes quedan en Segob, pero también para los imaginarios “aliados” 
que quedan a ese plan de hacer un grupo propio dentro de un gabinete ajeno. Quien trabaja no grilla (y viceversa). 

El nuevo. Hay buenos ánimos para el nuevo secretario Erick Gudiño, de quien se espera que tienda puentes y se 
construya un 2027 ordenado y estable. Gudiño tiene experiencia, pero debe construir su propia efectividad, dialogar, 
escuchar mucho… y tomar una caja de dramamine. Habrá ecos de este movimiento en los municipios de Corregidora, 
Huimilpan y Querétaro, ya que los secretarios solían obedecer más al depuesto que a sus jefes. Destapado. “Ojalá 
que el PAN te dé una buena candidatura por tu esfuerzo”, fueron las palabras con las que el gobernador enlistó como 
el primer candidato formal a Gerardo Cuanalo para el proceso electoral del 2027 y quedó formalmente abierta la 
lista de los aspirantes a diputaciones locales. El director de la Agencia de Movilidad, que por fin logró mejorar la 
calidad del transporte público, ha sido diputado local y federal, donde por cierto, se hizo famoso por irse a dormir al 
salón de sesiones. En lo suyo. A 8 meses de iniciar su gestión como secretario de Desarrollo Social, Luis Nava sigue 
impulsando acciones y beneficios para la población más vulnerable. Esta semana visitó a las familias que recibieron 
un cuarto adicional en su vivienda con lo que se resuelve uno de los problemas más sentidos en la convivencia diaria: 
el hacinamiento, que desencadena problemáticas profundas en las familias. Estos apoyos son los que cambian vidas. 

Campaña. Al estilo Agustín Dorantes, el panista sanjuanense Antonio Pérez Cabrera adoptó la estrategia de pintar 
bardas en toda la ciudad con la frase “¡#Va con Toño!” Pero al ser cuestionado sobre el tema, culpó a sus seguidores 
apasionados de pintarlas. Además, dijo que existen “muchos toños”. Ya expresó a micrófono abierto que él va por la 
alcaldía y es claro que la inversión en esta carrera comenzó a aplicarse, por lo que con esas declaraciones solo se 
engaña él y al INE, en espera de una denuncia que parece inminente por adelantar campaña. (DQ 2) 
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LOS HIJOS DE LA CORNETA 

El Batán, es legal y viable dice la presidenta. El tema de el Batán, Agua para todos, es un asunto público que ha 
puesto sobre la mesa el gobernador del estado, Mauricio Kuri para lograr la regeneración del agua potable en los 
próximos 50 años para el estado de Querétaro a partir de un complejo proceso de reutilización a través de tres 
colectores interconectados; un humedal y una presa que debe servir para almacenar el agua a partir de un intenso y 
largo proceso de decantación y de ahí; llevarla a una planta potabilizadora, bajo estrictos procedimientos. regulados 
por las autoridades federales como la NOM 001- 2021; la NOM 003-1997 y la NOM 004; las tres de la SEMARNAT 
además de la NOM127-2024 de la Secretaría de Salud; todas ellas con la firme intención de asegurar que el agua se 
puede re aprovechar para el consumo humano; el proceso es altamente riguroso y se espera que, con esta propuesta, 
Querétaro sea pionero en el país y en el mundo en un tema que coadyuvará para evitar las fuertes crisis hídricas por 
las que atraviesa la humanidad. Hay que entender que, desde la perspectiva social, la intención es garantizar el 
derecho al agua para las familias queretanas; desarrollar esquemas de economía circular y aprovechar las nuevas 
tecnologías para llevar a cabo acciones sustentables ante una realidad que se debe atender.  Esta es solamente parte 
de la información que tiene la presidenta de la república, Claudia Sheinbaum quien está semana y a pregunta expresa 
de un reportero de la fuente; se refirió en dos ocasiones a tan importante proyecto del gobierno del estado. La 
primera vez dijo "es un proyecto que puede ser posible y que hay que cuidar la potabilización del agua, para que se 
asegure para su consumo humano". Fue clara al señalar, ante los comentarios politizados de quienes quieren echarlo 
para atrás, a como dé lugar, y que son los representantes de MORENA en Querétaro. Al día siguiente se volvió a referir 
al tema y agregó "que el proyecto Batán es absolutamente viable y también legal" con lo que dejo ver que el proyecto 
es viable; posible y hasta conveniente, dependiendo de lo que determinen los integrantes de la 61 legislatura del 
estado que llevarán en sus hombros la responsabilidad de decir si o no a semejante propuesta del gobierno de 
Querétaro. Las declaraciones de la presidenta Sheinbaum cayeron como balde de agua fría para los morenistas en 
términos políticos y hubo hasta quienes señalaron que "la presidenta habló sin conocer el fondo del proyecto" y "que 
no lo conoce bien, por eso hablo bien y que le falta mayor información al respecto"; cómo lo declaró la dirigente 
estatal de MORENA, Gisela Sánchez y hasta la diputada del PT, también de la 4T, Claudia Diaz Gayou. A diferencia de 
esas posturas, el gobernador Kuri agradeció públicamente a la presidenta semejante deferencia para el proyecto y 
para Querétaro. Sea lo que sea, lo cierto es que serán los 25 diputados locales quienes deberán aprobar o reprobar 
el proyecto y deberán ser ellos mismos los que tendrán que asumir la responsabilidad de semejante decisión pública. 
Ya veremos quién es quién y la decisión que cada uno de ellos asuma para lo que serán las principales cargas políticas 
rumbo al 2027. Los que votaran a favor y los que votaran en contra de un proyecto que, tal vez, podría ser la mejor 
opción para tener agua en Querétaro en los próximos años o del peor proyecto hídrico de los últimos años. Ya los 
veremos. (N 3) 

 

ASTERISCOS  

Manifestación. La manifestación de este domingo en la Plaza de Armas, con unas 80 personas que exigieron la 
nulidad de las elecciones del Poder Judicial, no es solo un eco de descontento, sino un reflejo sobre las grietas de 
dicho proceso democrático. Las consignas exponen una verdad incómoda un proceso electoral con apenas 8 por 
ciento de participación muy difícilmente puede presumir de legitimidad. Cuando la apatía o el desacuerdo ciudadano 
se traducen en urnas vacías, el mensaje es claro: algo está roto, porque cuando la justicia tambalea, no es solo el 
Poder Judicial el que cae; es la confianza de un pueblo en su futuro. 40 Horas. La idea de jornadas más cortas suena 
atractiva, pero su impacto real no es un cálculo tan simple como restar horas. Sin una implementación cuidadosa, la 
medida podría tensionar la productividad y, en un escenario pesimista, derivar en recortes de personal o cierres de 
pequeñas empresas que ya operan al límite. El dirigente del PAN, Martín Arango, alertó que una reforma laboral no 
puede ser un experimento improvisado que sacrifique empleos en el altar de las buenas intenciones. El punto más 
incisivo de Arango es la limitada voz de los trabajadores en este debate. Gobiernos y empresarios han dominado la 
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conversación. Ciclovías. La Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del estado anunció un diagnóstico para 
rehabilitar las ciclovías dañadas por las lluvias. Organizaciones como Pedaleanda y Netas Ciudadanas han 
documentado anegamientos, cables sueltos y desperfectos, por lo cual ven en el “diagnóstico” un proceso burocrático 
que retrasará las acciones. Los usuarios, obligados a invadir carriles vehiculares o banquetas, no esperan más 
estudios, sino acción concreta. Las lluvias no son una sorpresa en Querétaro; son una constante que debió anticiparse 
con infraestructura resiliente, no con parches reactivos. (AD 14) 

 

LO BUENO, LO MALO Y LO PEOR 

Por Miguel Ángel Flores 

La anulación de nombramientos, el eco de la elección judicial. Lo Bueno. La decisión del INE de anular los 
nombramientos de Karla Aglae López Vega Y José Gerardo Si-necio Ríos en Querétaro refleja un compromiso con la 
legalidad y el rigor en el proceso de selección judicial. Exigir un promedio mínimo de ocho en la licenciatura en 
Derecho es un estándar razonable para garantizar que los jueces posean la preparación académica necesaria para 
desempeñar un cargo tan crucial. Esta revisión nacional, que detectó 45 casos similares, demuestra que el INE está 
dispuesto a corregir errores, incluso si ello implica decisiones impopulares. La Transparencia en este proceso 
fortalece la confianza en las instituciones y subraya la importancia de la meritocracia en la judicatura. Lo malo. La 
anulación de estos nombramientos, aunque justificada, pone en evidencia fallas significativas en los filtros iniciales 
del INE. Que 45 aspirantes a jueces y magistrados hayan pasado los controles iniciales sin cumplir requisitos básicos 
es preocupante. Esto no solo genera un retraso en la cobertura de vacantes judiciales, afectando la operatividad del 
22.° Circuito en Querétaro, sino que también expone una vulnerabilidad en el proceso. La designación temporal de 
perfiles por parte del Poder Judicial, aunque necesaria, no sustituye la estabilidad que ofrecen los nombramientos 
definitivos, lo cual podría impactar en la continuidad de la Justicia en la región. Lo peor . Lo más alarmante es que 
tanto los comités de selección como la autoridad electoral hayan permitido que candidatos con deficiencias evidentes 
llegaran tan lejos en hel proceso electoral. Esta situación no solo cuestionan eficacia de los mecanismos de selección, 
sino que pone en riesgo la integridad del sistema judicial. La demora hasta 2027 para repetir las elecciones en 
Querétaro agrava el problema, dejando vacíos prolongados en un sistema que requiere certeza y profesionalismo. 
Falta ver qué otras sorpresas nos encontramos en el ejercicio de los nuevos jueces, magistrados y ministros; ojalá 
que ninguno de ellos incline la balanza de la justicia por intereses personales, políticos o amenazas. Quedan dudas y 
sospechas. (AD 14) 

 

BAJO RESERVA 

Ospital muestra su cercanía con Maynez y Samuel García. Samuel Garcia, el inquieto gobernador de Nuevo León 
y uno de los principales líderes nacionales de Movimiento Cludadano, nos cuentan, festejó ayer el cumpleaños 
número 40 de su dirigente nacional, Jorge Alvarez Maynez. El festejo se dio a la par en el que veian el partido de la 
selección nacional durante la final de la Copa de Oro. De ello, nos refieren, se conoció en redes sociales. A estos 
festejos, nos cuentan, se sumó el diputado local del estado de Querétaro, Paul Ospital, a quien se le ve como el 
aspirante natural para ser candidato a gobernador en 2027 por los naranjas. Presentará Chepe Guerrero 
estrategia insignia de gestion. Mañana, nos cuentan, el alcalde de Corregidora, Josué Chepe Guerrero, presentará 
con "Pirámides" la estrategia insignia de su administración para combatir la brecha de desigualdad social y lograr 
consolidar una comunidad mejor integrada en su demarcación. Este megaproyecto, nos cuentan, es uno de los más 
ambiciosos que se hayan visto recientemente en una administración municipal, pues busca consolidarse como una 
estrategia de desarrollo comunitario en el que convergerán tanto espacios lúdicos y recreativos como formativos y 
de capacitación para el trabajo y la vida en sociedad. Para su anuncio, nos refieren, contará con el cobijo del 
gobernador Mauricio Kuri. (EUQ 2) 
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ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Plan nacional contra extorsión, gracias a nueva ley: Harfuch.  Que el secretario de Seguridad y Protección 
Ciudadana, Omar García Harfuch, acompañado por el secretario de la Defensa Nacional, Ricardo Trevilla; el 
secretario de Marina, Raymundo Pedro Morales; el fiscal general de la República, Alejandro Gertz, y el comandante 
de la Guardia Nacional, Hernán Cortés, presentó ayer, domingo, la estrategia nacional contra la extorsión. Dicho plan 
está basado en cinco ejes: generador de tensiones mediante investigación e inteligencia, fomentar la creación de 
unidades antiextorsión locales, aplicar el protocolo de atención a víctimas, capacitar a operadores del 089 en manejo 
de crisis y negociación, e implementar una campaña de prevención nacional. Los estados que concentran el 66 por 
ciento de las extorsiones y que tendrán una atención prioritaria son el Estado de México, Guanajuato, Nuevo León, 
CDMX, Veracruz, Jalisco, Guerrero y Michoacán. El funcionario aseveró que esta estrategia es posible gracias a la 
nueva “Ley del Sistema Nacional de Investigación e Inteligencia”. Según datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema 
Nacional de Seguridad Pública, de enero a mayo de este año, según datos de la fiscalía estatal, en Querétaro se 
iniciaron 129 carpetas de investigación, aunque cabe considerar que seguramente existe una cifra negra que 
incrementa el dato significativamente.  Instruye Kuri a Eric Gudiño a construir consensus. Que el gobernador 
Mauricio Kuri nombró a Eric Gudiño Torres como nuevo secretario de Gobierno, en sustitución de Carlos Alcaraz, 
quien fungirá como enlace entre autoridades estatales y federales para coordinar el proyecto del tren México-
Querétaro. El mandatario destacó la trayectoria de Gudiño Torres en la administración pública estatal, donde se 
desempeñaba como subsecretario de Desarrollo Político y Social, y lo exhortó a mantener el diálogo, construir 
consensos y trabajar por el bienestar del estado.  Cabe señalar que Eric Gudiño es licenciado en Derecho, con 
especialidad en Derecho Privado, y una maestría en Administración Pública y otra en Gestión e Innovación. Ha 
ocupado cargos como director de Desarrollo Político y Social, y del Instituto Municipal de Planeación, así como asesor 
jurídico del gobierno Estatal. Universidad de Las Mujeres, modelo exitoso de inclusion.  Que, en el auditorio del 
Centro Cívico, la secretaría de Salud del estado, María Martina Pérez Rendón; la presidenta del Patronato del Sistema 
Municipal DIF de Querétaro, Adriana Olvera de Macías, y la secretaria de la Mujer del municipio de Querétaro, 
Vanessa Garfias Rojas, encabezaron la ceremonia de imposición de cofias a las alumnas de la Licenciatura de 
Enfermería de la Universidad de Las Mujeres. Ahí, Vanessa Garfias aseveró que la Universidad de Las Mujeres 
representa un modelo exitoso de inclusión y crecimiento profesional, y que este logro es resultado del compromiso 
de cada estudiante y de una política pública enfocada en el bienestar de los queretanos. (CQRO 2) 
 
FUEGO AMIGO  
Insitu piano de lujo. El pianista queretano Alejandro Vázquez Basaldúa -primer lugar en concursos nacionales e 
internacionales- y la flautista zacatecana Wendy Karime Agüero, de destacada trayectoria, deleitaron al público el 
sábado en nuestra Plaza de Armas con piezas del repertorio clásico. Así inició el tercer festival pianístico al aire libre 
organizado por Siguientescena. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan A. del Agua 
Atiende felifer la colonia san pablo Importante es la incorporación de la colonia San Pablo al programa “Alcalde 
en acción”, con una inversión de más de seis millones de pesos para recuperar espacios públicos, mejorar los 
servicios y transformar la imagen urbana de esa populosa y rezagada zona. Así lo informó el alcalde Felifer Macías al 
anunciar la construcción de un nuevo parque con el apoyo del gobierno estatal. Bien. Agua queretana la más sana. 
(PA 1) 
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PLAZA DE ARMAS | ERIC GUDIÑO A LA SECRETARÍA MALDITA 
Por Sergio A. Venegas Ramirez 
Releva a Carlos Alcaraz en medio del chubasco. Monsalvo dio color con las Águilas del América. Fortalece Felifer 
Macías relaciones con España. Vaticina Santiago Nieto triunfo de Morena en 27. Cero y van tres. En medio del debate 
sobre el proyecto del Batán y las críticas por las inundaciones en la Avenida 5 de Febrero y diversas colonias de la 
zona metropolitana, el jueves se anunció el cambio en la Secretaría de Gobierno del Estado y el viernes asumió Eric 
Gudiño en sustitución de Carlos Alcaraz que 550 días antes relevó a Lupita Murguía. Primera lectura. La decisión del 
gobernador Mauricio Kuri, a dos meses de su cuarto informe, ha sido leída como un mensaje de acercamiento y 
acuerdo con los diversos grupos políticos que han comenzado a endurecer sus posiciones de cara al 2027. Hace seis 
años, en julio de 2019, escribí aquí sobre la maldición de la Secretaría de Gobierno, plataforma de poder y desgaste 
(pregúntenle al panista Manuel González Valle o al priista Roberto Loyola Vera) que no ha podido dar un gobernador. 
Y ni hablar en los dos últimos sexenios con la creación de la jefatura de Gabinete, aunque en rigor los tres secretarios 
de Kuri en cuatro años son pocos comparados con los de Ignacio Loyola, que cada año estrenaba. Ha habido de todo 
en la segunda oficina de Palacio de Gobierno. Desde políticos de gran talla, como el abogado y maestro José Arana 
Morán con el ingeniero Manuel González Cosío hasta policías como Juan Martín Granados Torres en el sexenio 
pasado. Hay historias y leyendas. Varios secretarios de gobierno buscaron la gubernatura. Juventino Castro Sánchez 
(1967-73) impulsó a Manuel Suárez Muñoz, aunque éste lo ha negado reiteradamente. Lo cierto es que el ganador, 
Antonio Calzada Urquiza siempre lo creyó. Tanto que, muchos años después, su hijo José Calzada Rovirosa lo primero 
que hizo al llegar al gobierno en 2009 fue relevarlo de la dirección del Instituto de Estudios Constitucionales. Y como 
no se experimenta en cabeza ajena, el propio Antonio Calzada repitió el error de Juventino y quiso imponer como 
sucesor a Fernando Ortiz Arana, entonces secretario de gobierno, ganándose el rencor del ganador Rafael Camacho 
Guzmán, con quien se inició la tanda de mandatarios salidos del Senado de la República. Tuvo Camacho Guzmán 
(1979-85) dos secretarios: Alberto Macedo Rivas, amigo de la infancia, ex rector de la UAQ  y Sonia Alcántara Magos. 
La segunda llegó al Senado y compitió sin éxito. Entre Macedo y Alcántara despachó brevemente Enrique Burgos que 
sería gobernador dos sexenios después. Con Mariano Palacios Alcocer (1985-91) hubo un solo titular de la 
dependencia: José María Hernández Solís, que nunca estuvo en proyecto de la sucesión, encaminada hacia el ya 
senador Enrique Burgos García que despuntó con Camacho Guzmán pero continuó su carrera como líder del 
Congreso del Estado y de ahí pasó a la Cámara Alta. Impulsado, hay que decirlo, por Mariano. Enrique Burgos García 
(1991-97) nombró dos secretarios de Gobierno: Jesús Rodríguez Hernández, eterno aspirante y Alejandro Espinosa 
Medina que no compitió en contra del claro candidato del PRI, Fernando Ortiz Arana, que acabó perdiendo con un 
empresario postulado por el PAN: Ignacio Loyola Vera. A Loyola (1997-2003), como le decía, se le reconoce haber 
tenido un secretario por año, en promedio, pero la más destacada fue sin duda la hoy senadora Guadalupe Murguía 
Gutiérrez. Con Francisco Garrido Patrón (2003-2009), estuvo Alfredo Botello Montes. José Calzada Rovirosa tuvo 
tres secretarios: Jorge García Quiroz, descartado para impulsar el proyecto de Roberto Loyola Vera. El tercer 
secretario de Pepe,  Jorge López Portillo, despachó como interino nomás para cumplir –ahora sí que con- la entrega 
del poder al panista Francisco Domínguez Servién, que prefirió un policía en la segunda oficina. El nombramiento de 
Eric Gudiño, un buen operador político de formación priista, ha sido bien recibido en general y puede tener mejor 
interlocución con los opositores, sobre todo si tiene claro que la baraja de la sucesión no se mueve ya desde la oficina 
maldita. Así de fácil. Así de difícil. -Oído en el 1810- Puro campeón. El presidente municipal Rodrigo Monsalvo 
Castelán encabezó la clausura de la charla y firma de autógrafos “¡Hablemos de fútbol con leyendas!”, realizado en la 
Unidad Deportiva de La Cañada. Por cierto, participaron reconocidos exfutbolistas nacionales como Luis Roberto 
Alves “Zague”, Carlos Hermosillo y Carlos de los Cobos, quienes compartieron experiencias, consejos y mensajes 
inspiradores con niñas, niños y jóvenes marquesinos. Su objetivo fue claro: motivarlos a luchar por alcanzar sus 
metas y adoptar el deporte como un estilo de vida. Bien. - ¡Preeeparen!- Activo. El presidente municipal de 
Querétaro, Felifer Macías, encabezó un encuentro con integrantes de la Cámara Española de Comercio, A.C., durante 
la visita del Embajador de España en México, el Excelentísimo Señor Juan Duarte Cuadrado, al Centro de Innovación 



 
 

 
 

LUNES 07 DE JULIO DE 2025 
 

 9 
 

y Tecnología del Municipio, Bloque. Felifer Macías destacó la relación entre Querétaro y España, cimentada en una 
visión compartida de desarrollo, inversión y crecimiento económico, con empresas españolas que reflejan su 
confianza al consolidarse como importantes generadoras de empleo en el municipio y posicionar a Querétaro como 
un destino estratégico. ¡Venga, tío!. -¡Aaapunten!- Optimista. No dudamos de nuestra capacidad ni mucho menos 
cedemos ante la adversidad, porque algo que tenemos en el PRI, es que sabemos trabajar, pero sobre todo, sabemos 
gobernar; aseguró Abigail Arredondo Ramos, presidenta estatal del PRI. Al tomar protesta de las estructuras 
municipales del ONMPRI, Movimiento Territorial y Red Jóvenes x México, en la que estuvo presente el dirigente 
nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas; Arredondo Ramos dejo en claro que el PRI en Querétaro, está de pie y 
trabajando: “nos estamos preparando para el 2024 y estamos convencidos que nuestro partido será la mejor opción 
para ganar. Nosotros no improvisamos; sí tenemos estructura, organización y formación”. Su visión. -¡Fuego!- 
Serenos, morenos. Santiago Nieto Castillo, el director general del IMPI, que encabeza hoy las preferencias electorales 
en la oposición, abre el Contrafuego 2025 de Plaza de Armas anticipa la llegada de Morena al gobierno de Querétaro, 
viendo como secretario de Educación al ex rector Gilberto Herrera y al gobernador Mauricio Kuri como embajador. 
¡Porca miseria!. (PA 2) 

 

POLÍTICA CONFIDENCIAL 

Sello. Nos cuentan que el flamante secretario de Gobierno, Eric Gudiño ya empezó a hacerse sentir, pues ayer estuvo 
supervisando los trabajos de Protección Civil estatal para atender la situación de las lluvias. Mediante un video en 
redes sociales, exhortó a la ciudadanía a no acercarse a los cuerpos de agua. Aseguró que continuarán los recorridos 
y permanecerá atento a la población en caso de riesgo por las lluvias. Buen inicio. Precipitaciones. La lluvia causó 
estragos en distintos lugares de la capital la semana pasada, los cuales desataron críticas en las redes sociales, 
algunas de estas con tintes claramente políticos. Como cada año, sin importar el partido que gobierne, vuelven las 
dudas sobre la efectividad del drenaje de la zona centro y pone en evidencia la insuficiencia de la infraestructura 
pluvial del primer cuadro de la ciudad. La inversión para renovar los drenajes y colectores pluviales inservibles es 
indispensable. Poder Judicial. El día de ayer se registraron manifestaciones que buscan detener la elección judicial; 
Querétaro no fue la excepción. Algunos ciudadanos expresaron su derecho a pronunciarse en contra. Sin embargo, 
nos recuerdan que el paro a nivel nacional no logró detener este proceso, por lo cual se ve poco probable que logren 
su objetivo, y más aún que el mismo Poder Judicial ya se prepara para la elección. (P 2) 

 

EL AGUA COMO FACTOR DE IGUALACIÓN SOCIAL 

Ahora que el tema hídrico está presente como uno de los principales temas de las agendas políticas, económicas y 
de salud, considero que también es pertinente analizarlo desde la perspectiva social. El agua es una de las pocas 
cosas por ser un enorme potencial transformado y equitativo al garantizar su acceso y saneamiento. Más allá de su 
función vital, representa un factor de igualdad social que puede corregir históricas disparidades entre comunidades 
y regiones. El agua dignifica la vida humana desde su raíz. No solo hidrata cuerpos, sino que posibilita la higiene, 
previene enfermedades, e impulsa la economía local. Contar con agua potable y saneamiento en el hogar en la escuela 
marca un antes y un después en la trayectoria de desarrollo de cualquier individuo, evitando enfermedades 
gastrointestinales que en muchos lugares es una de las principales causas del ausentismo escolar y laboral. Al 
asegurar agua limpia, se mejora el rendimiento escolar y la productividad, creando un círculo virtuoso que eleva a 
comunidades enteras. El acceso al agua es un derecho humano fundamental, y en este rubro, el Sistema Batan Agua 
para Todos, cobra trascendental importancia al convertirse en un catalizador de justicia social, garantizado el 
suministro de agua a comunidades de la Zona Metropolitana de Querétaro que hoy enfrentan intermitencias o 
carecen de servicio. Este acceso igualitario fomenta el desarrollo social, reduce desigualdades y fortalece la cohesión 
comunitaria. De no implementarse, los primeros afectados de la escasez del recurso agua, recaer con mayor dureza 
sobre la población más vulnerable, profundizando las desigualdades estructurales y generando una crisis hídrica y 
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social a mayor escala. Las colonias que hoy no reciben el suministro regular enfrentarán mayores interrupciones y 
desabasto y las comunidades periféricas y de menores ingresos, quedarán más rezagadas, perpetuando 
desigualdades en el acceso al agua. Por su parte, quienes obtienen el servicio mediante pipas, lo tendrán que seguir 
haciendo a precios mucho más altos, lo que representa una carga económica mica injusta, en donde los sectores 
económicos más vulnerables terminaron pagando más por menos agua El gran desafío radica en traducir el potencial 
del Sistema Batán en realidad es tangible. Invertir en nuevas redes de distribución, plantas potabilizadoras de última 
generación, reconvertir actuales plantas de tratamiento en plantas restauradoras con mejor tecnología. Todo ello es 
en última instancia, invertir en la cohesión social. Al colocar el agua en el centro de los esfuerzos por construir 
sociedades más justas, no solo se combate la pobreza, sino que se tienden puentes entre sectores, se previenen 
conflictos y se asegura un piso mínimo de dignidad para todas y todos. (P 6) 

 

CÓDICE QUETZAL 

Petición. Hoy formalmente diversos colectivos y asociaciones civiles se presentarán en el Centro Estatal de 
Participación Ciudadana para pedir de manera formal al Poder Ejecutivo y al Poder Legislativo una audiencia para 
poder discutir el proyecto de El Batan, en busca de que se escuchen más voces al rededor de este tema. Cierre. La 
tarde noche de ayer llego con sorpresa tras lo ocurrido en la 'subidota' de Balcones de Vista Alegre, donde fueron 
detenidas tres personas, incluidos dos escoltas, además de que hubo un muerto dentro de un tiroteo, por fortuna, la 
policía municipal de Corregidora llegó rápido para repeler el peligro. Primer día. Hoy sera el primer lunes del nuevo 
secretario de Gobierno, Eric Gudino Torres, quien toma las riendas de la SEGOB con la intención de ser quien 
acompañe el cierre del actual sexenio, trabajando principalmente como mediador y negociador del Poder Ejecutivo, 
gud luk. (Códice Informativo) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Anti extorsión.  Omar García Harfuch, secretario de Seguridad, dio a conocer ayer la Estrategia Nacional 
Antiextorsión, con puntos fundamentales y un número para llamadas anónimas: 089. Seguramente lo tienen, pero 
faltó anunciar que quitarán los teléfonos celulares a los internos en los penales, porque ahí está la mata. (N 1)  
 
LA CRUDA VERDAD 
Por Alejandro Olvera 
Cambios. Sin duda , todo cambio en gobierno genera sospecha , más aún, cuando se trata del titular de la secretaría 
de gobierno, quien es el encargado de la política y la gobernabilidad en el estado , sin embargo , creo que desde el 
jueves hemos tenido mucha especulación de origen hepático o ideológico , pero muy poco o nada de argumentos 
medianamente razonables sobre el caso , ya que si bien la salida de Carlos Alcaraz resulta repentina y un tanto 
atemporal que no es lo mismo que sorpresiva , y lo de atemporal , única y exclusivamente ,producto de los atavismos 
y dogmas arraigados en el tuétano de quienes se niegan a aceptar que la política es la transferencia de las pasiones 
humanas a la vida pública y buscan dotarla de atributos fantásticos para abonar a la mitología y poder seguir 
vendiendo su producción de “aceite de culebra” ,como el que implica que todo cambio de gabinete estatal debe ser 
posterior a la liturgia del informe de la primer magistratura del estado. Y es por lo anterior, que no quiero 
concentrarme ni en los motivos , ni en la salida de Alcaraz como tal, y prefiero escribir sobre las implicaciones de la 
llegada de Erick Gudiño Torres , es así que el efecto inmediato y de fondo , es una vez más, el fortalecimiento de la 
figura del “Jefe Roger” al interior de la administración estatal , pues, sin regatearle méritos al otrora sub secretario 
de desarrollo político , es inobjetable que su nombramiento al frente del despacho , es consecuencia de su cercanía 
con el jefe de gabinete y el consenso entre este y el primer mandatario , lo cual al exterior o mejor dicho, entre el 
vulgo , no reviste ni revestirá mayor significación que la de otro nombre más en la crónica de la Secretaría de 
Gobierno, mientras las cosas como se espera, mantengan su “Status Quo “. Ahora bien; lo que sí deberán ponderar, 



 
 

 
 

LUNES 07 DE JULIO DE 2025 
 

 11 
 

son los efectos que se producen al interior del PAN, ya que aunque los panistas, fieles a su habitual discreción, llevan 
el encabronamiento “in pectore” y no hacen ruido , el nombramiento no fue bien recibido, ya que se esperaba la 
llegada de un panista de cuño o al menos alguien más experimentado y que no tuviese antecedentes tan inmediatos 
con adversarios políticos directos , como es el caso de Erick, al que cuestionan más por su grupo de origen que por 
sus capacidades , situación, que conociendo a la fauna panista, es más que suficiente y hasta les sobra, para construir 
una perorata que ponga en duda la lealtad del personaje al proyecto blanquiazul rumbo al 2027 y lastimarlo y 
lastimar al gobernador desde ahora.  “El que entra a la iglesia aguanta la misa” Lluvias. Seguramente , usted como 
yo, sufrió o vio las consecuencias de las torrenciales lluvias del pasado jueves y asumiendo de antemano el término 
de “Qromador” que recibiré por no compartir el gozo del presunto, suscribo categórico, presunto fracaso, del 
cárcamo de 5 de febrero; déjeme decirle que no puedo coincidir con la mezquina y ramplona posición del munícipe 
Fernando Flores y no por cuestiones subjetivas , esas son aparte, es más bien que mi raciocinio poco más 
evolucionado y desideologizado, aderezado de medianos conocimientos técnicos y lógica a raja tabla , me permiten 
discernir que todo recipiente de la naturaleza que sea, tiene una capacidad limitada y me resulta sencillo y hasta 
bobo entender que si se vierte una cantidad superior a su capacidad invariablemente vendrá un derramamiento, si 
no me cree intente vaciar 20 litros de agua en un recipiente de 10 ¿Se da cuenta que sencillo es entenderlo? Entonces, 
me pregunto: ¿Por qué habría de sorprendernos que el foso de 5 de febrero, las bocas de tormenta, o las alcantarillas 
de la ciudad no soporten un escurrimiento que supere su capacidad? Y la única causa real que encuentro para negar 
la evidencia tangible es la pulsión gregaria de chingar , asi de sencillo, aunque se sepa que los receptáculos de aguas 
pluviales son finitos y son proclives a ser superados en algún momento determinado , es más satisfactorio pensar 
que nunca pasará y culpar al gobierno de situaciones que están fuera de su control, más cuando esa conducta es 
azuzada por un personaje que realiza un pastiche de argumentos reales con falacias en medio del sentimiento de 
frustración. Entiendo que es política, pero basta de lucrar con la desgracia y, por otro lado, ya es tiempo de que los 
panistas y no solo la dirigencia, respalden a su gobernador deshaciendo el relato de la tribu de enfrente. “El perro 
que es huevero, aunque le quemen el hocico”. Nava sí va. Seguro y abierto como él es, Luis Nava, reconoció en una 
entrevista su intención de ser candidato de Acción Nacional a la gubernatura del estado, pero lo más importante y a 
destacar, es que entiende la responsabilidad que implica serlo; y lo que Nava pone a disposición es la capacidad, 
experiencia y resultados, lo que le ha dejado no solo que lo conozca la población, sino la empatía hacia él y su trabajo.  
“El que sabe, sabe”.  A la boleta. Sin duda , ante el escenario que se espera en el proceso electoral 2027 para el partido 
Acción Nacional , en el que no se visualiza una diferencia mayor a cinco puntos porcentuales , los que toman las 
decisiones en la institución, independientemente de lo que pueda o no ocurrir con la candidatura al gobierno del 
estado , deberán considerar a un personaje que desde atrás y llegando al último a la carrera de a poco y con acciones 
estratégicas que retoman su paso por el gobierno del estado se ha venido posicionando como tercero en diversas 
encuestas, superando incluso, a quienes con más ruido y parafernalia han venido construyendo el camino hacia el 
Palacio de la Corregidora , me refiero al secretario de desarrollo sustentable, Marco del Prete Tercero, quien ha 
vuelto a demostrar que el votante queretano antepone la puntualidad y ecuanimidad en el desempeño de los cargos 
conferidos a la sobre exposición y la saturación de campañas aéreas ; para muestra , la tendencia en la preferencias 
rumbo al senado del ex alcalde Luis Bernardo Nava y hoy, rumbo a la gubernatura. Reitero, no sé qué pase, ni quiero 
jugar al aprendiz de brujo, pero lo que innegable es la aportación que pueden dar los personajes a la marca.  “No todo 
el que trae levita es persona principal”. Señales. A quien no se le puede regatear que, a su modo agreste y 
cuestionable, mete presión a propios y extraños, es al Diputado Gilberto Herrera Ruíz, que, ante su notable 
posicionamiento y potencial crecimiento, obligo que el timorato Santiago Nieto Castillo pasara de los cafetines de 
abrazos y mimos organizados por Juan Carlos Espinoza y se subió a medias al tema del Batán a través de sus redes 
sociales, aunque en una de esas lo niega, él es así. “Para que la cuña apriete, debe ser del mismo palo.” Es Ulises. Otro 
que a su modo marca agenda y entre líneas levanta la mano, pero rumbo al Centro Cívico, es el diputado 
independiente Ulises Gómez de la Rosa, quien seguramente buscará ser candidato externo de la 4T si es que se 
consolida la alianza o si no, la peleara en MORENA.  “Tiempo al tiempo”. Lenguas Viperinas. Cuentan que, en días 
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pasados cierto diputado que se dice ungido por la presidenta de la república para ser gobernador, estuvo por varias 
horas en conocido lugar de postín , en el que también departía el dueño de conocido restaurante entre la 
queretaneidad cuyo logo son el “toque y los bigotes”; lo curioso del caso, es que mientras que el “cuasi gobernador” 
que presume haber arrasado en su distrito porque es muy conocido y chingón , pasó desapercibido como pasa un 
forastero; el conocido bigotón no paró de saludar a comensales que pasaban por su mesa. “Dosis de realidad le 
llaman.”  
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